

## Suscripción.

En la capital. . . 4.50 ptas. trimestre  
Id. fuera de la capital. . . 5 id.  
Ultramar en oro. . . 18 id. semestre  
Id. un año en oro. . . 25 id. id.  
Extranjero. . . 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.ª, 1.ª

# LA LUCHA

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, sábado 18 de Junio de 1892.

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos.

N.º 4.711.

## SECCION OFICIAL.

GACETA del 15.—Ultramar.—Reales decretos declarando cesante á D. Pedro Fernandez Miró, secretario del gobierno general de la Isla de Cuba, y nombrando para este cargo á D. Luciano Puga y Blanco, ex-senador del reino y exdiputado á Cortes.

Fomento.—Real orden disponiendo que la cátedra de Aritmética y Geometría, propias del dibujante, vacante en la Escuela provincial de Bellas Artes de Valencia, se provea por eposicion.

## Política Internacional.

París 14 de Junio de 1892.

SUMARIO.—Las ovaciones de Nancy.—La visita del Gran Duque.—El Sr. Navarro Reverter y la cuestión técnica de las tarifas.—La marcha de París.—Belfort.—Cien horas para andar 500 kilómetros.—Desórdenes en Barcelona.—Nueva erupción del Vesubio.—Harrison y los E. U.—Rusia.—Bucarest.—Congreso Internacional de Caminos de Hierro.—El fusil á repetición Pignatelli.—Superioridad conseguida.—El primer fusil completo.

El viaje de Mr. Carnot á la frontera alemana, las ovaciones de Nancy, la visita del primo hermano del Czar, gran Duque Constantino, han llenado las columnas de la prensa europea en esta semana; anteaer un diario muy conocido, publicó un artículo demostrando que la visita del gran Duque era cosa convenida por el Emperador con Mr. Flourens, antiguo Ministro de Relaciones, que llevó esta misión á Rusia y la concertó con el Czar: esto demuestra claramente, las relaciones de leal amistad y la sinceridad de Rusia con la nación francesa.

Las fiestas han sido solemnes y las poblaciones todas, estaban adornadas con lujo inusitado: Mr. Carnot, al recibir como primer Magistrado de esta nación estos homenajes, ha podido convencerse de las simpatías que la forma de su gobierno inspira en general á los franceses.

La cuestión del arreglo del tratado con Francia, tendrá una solución favorable; estamos de ello seguros: el Sr. Navarro Reverter, encargado de una misión tan delicada, tiene tan altas condiciones diplomáticas y tal experiencia en asuntos financieros, que no dudo encontrará el medio de que ambas naciones entren en una nueva vía comercial que asegure los intereses generales.

Anteaer celebró la primera conferencia con Mr. Roche, Ministro de Comercio, para ponerse de acuerdo en las horas en que han de estudiar y discutir el arreglo del tratado técnicamente.

La marcha de París á Belfort, 496 kilómetros, organizada por *Le Petit Journal*, y á la que han prestado su concurso unas mil personas, continúa interesando la atención pública y se hacen observaciones que serían útiles en su día para apreciar, según los casos, la marcha que puede hacer un ejército y la forma de educación física que habrá de emplearse en las escuelas, para hacer de los niños hombres robustos y ensanchar su desarrollo físico. El que ha ganado el primer premio, de los cincuenta ofrecidos, es un llamado Ramogé, que ha recorrido el trayecto en cien horas justas.

Anteaer publicó *Le Matin* un telegrama de Barcelona, diciendo ha sido declarada aquella capital en estado de sitio: que la agitación huelguista ha tomado gran importancia y que los trabajos cesarían en todas las fábricas: que ha habido conflictos entre la tropa y el pueblo, resultando heridos.

En Niza, un telegrama recibido de Nápoles nos dice que el cono del Vesubio de donde hace días brotan corrientes de lava, es en el centro del Atrio de Cavalho, al lado del gran cono del volcán. De este también salen lanzadas con gran fuerza piedras quemando, con la velocidad de proyectiles: el profesor Palmieri, jefe del Observatorio, asegura que esta erupción cesará con la luna nueva.

En los Estados Unidos, reunidos en Minneapolis, los Delegados de Mr. Harrison, han improvisado un *meeting* al que no asistió la prensa: pretenden haber estado en número de 406; lo que si se comprueba, sería la designación de Mr. Harrison como candidato republicano á la presidencia.

El Czar de Rusia dirigirá en persona las grandes maniobras que el ejército ruso ha de efectuar en los terrenos de Varsovia en el actual verano.

De Bucarets nos confirman, que el viaje del Rey Carlos está asegurado por completo: en estos dias irá á Postdam para visitar á los Emperadores de Alemania, donde están tambien los duques de Edimbourg.

El Congreso Internacional de Caminos de Hierro que se reunirá en Saint Petesbourg, en el mes de Agosto, parece que cuenta con 1.000 miembros, mitad rusos y mitad extranjeros: se organiza para obsequiarlos, una excursión pintoresca por Finlandia, Moscou y Nisnū-Norgorod, como la que hicieron hace dos años con los del Congreso penitenciario.

El fusil Pignatelli, que aceptado en primeras pruebas en España cuando se celebraron en Carabanchel, ante comisiones técnicas, debía sufrir algunas modificaciones en el calibre que se quería adoptar, hoy está ya arreglado, conforme á las indicaciones hechas: yo he tenido la suerte de tener en mis manos el primer modelo, arreglado en Saint Etienne.

Aunque deben Vdes. conocer las condiciones superiores de este fusil de repetición, voy á darles algunos detalles del último modelo reformado.

El nuevo fusil tiene el calibre de 7 milímetros 65, y las máquinas están construyendo las piezas para montar el de calibre de 6 milímetros 05 y los calibres intermedios.

La velocidad inicial del fusil de 7 milímetros 65, es de 680 metros, que sobrepasa la de todos los conocidos.

D. J. Pignatelli de Aragón, puede estar orgulloso de que su arma sea lo mejor y más perfeccionada que se conoce.

Su fusil á repetición se compone de un cañon de calibre de 7 milímetros 65 y un receptor que contiene cinco cartuchos y el de la carga: la bala es nikelada, como de la forma del Lebel: la bayoneta cuadrangular y elegante: el peso del fusil sin bayoneta es de 3 kilos 800 y con ella de 480 gramos más: la longitud de su mira es de 7 centímetros, calculada para poder apuntar á 2.500 metros, sin hierro de medio milímetros.

El fusil con su bayoneta es de 1 metro 85 de largo: la presión atmosférica de 2.400 kilogramos; á 25 metros, una placa de acero de 8 milímetros se atraviesa de parte á parte.

Con esta arma se pueden disparar 25 tiros por minuto: el retroceso no pasa de 19/21 y la velocidad inicial es de 680 metros.

Es superior al Mauser y al Lebel y tiene sobre el primero la ventaja, que con igual calibre puede ser empleado con carga sucesiva de tiro ordinario, conservando siempre su depósito cargado con sus cinco cartuchos: estos quedan inmóviles hasta la expulsión del proyectil, mientras que en el Mauser, el más pequeño descuido en la inmersión del cartucho en el cañón, hace se presente el que sigue impulsado por el resorte-ascensor y viene á empujar al primero por su base, estorbando su movimiento, pudiendo ser causa de daño para el tirador ó para sus compañeros. La operación de carga en el Pignatelli, no exige tampoco cargador y la descarga se efectúa con la presión en un resorte que cierra el depósito y hace que salgan los cartuchos, en la mano del que lo tiene.

Es el arma más sencilla, la más bien

combinada, la más segura y la más ligera que se ha visto: superior en mucho al Lebel y mejor que el Mauser, si se llega á adoptar para el ejército español, podemos vanagloriarnos, de ser los mejores armados y tenerlo que deber á un oficial español.

En mi próxima me ocuparé de América, no pudiendo hoy hacerlo por falta de espacio.

Oido el otro dia en un tranvía: una señora muy gruesa, sube en un wagón y ocupa dos asientos.

—Yo creía, dice un viajero á su vecino, que en los tranvías no se permitían elefantes.

La señora obesa, que lo ha oido, se vuelve y le contesta:

—Señor, los tranvías son, como el Arca de Noé, aceptan todos los animales, desde el elefante hasta los asnos.

D. V. affemo. S. S.—B. L. *Eclair*.

## Desde Barcelona.

16 de Junio de 1892.

El arte en la imprenta.—Habilitación del Palacio de Bellas Artes.—Emplazamiento de instalaciones.—Los coros de Clavé.

Si bien es cierto que en todas las capitales de la península funcionan las prensas y se trasforman en moldes metálicos las cuartillas escritas por los hombres de ciencia, noveladores, filósofos, poetas y publicistas, no todas han logrado ó han podido, abandonar las antiguas formas, representación del arte tipográfico de pasadas épocas.

Á Barcelona corresponde la gloria de haber logrado producir obras importantísimas é irreprochables en todos los detalles y en todas las creaciones de las industrias que concurren ó prestan sus elementos al arte tipográfico. Débese, quizá, á la circunstancia de constituir la segunda capital de la península, el centro artístico de España, ya que á su calor, á la suma de actividades que en ella se desarrollan, concurren todos los que cultivan las artes ó les rinden ferviente y entusiasta culto. Podemos enorgullecernos de haber logrado verdaderas conquistas, ya que hoy España puede ofrecer á la administración de propios y extraños las glorias de nuestra literatura nacional engalanadas con el lapiz y el pincel ó el buril de numerosos dibujantes, pintores y grabadores.

Prueba de los benéficos resultados que determina la asociación del arte y la tipografía, tenemosla en una nueva forma de la moderna industria, cual es la de los carteles anunciadores, cuya ejecución exige, aparte de especialísimos elementos que no pueden reunir ni poseer las pequeñas imprentas, el concurso de verdaderos artistas. Y cuenta que el cartel, para que reúna las condiciones de tal, no precisa complicadas combinaciones de tipos, tonos y motivos. El que se ha fijado ya á la vista del público en todas las poblaciones importantes de España, anunciando la próxima Exposición nacional de Industrias Artísticas, resulta un verdadero modelo en su género, no solo por estar perfectamente razonado, si que también por su misma simplicidad. Ejecutado en el establecimiento tipográfico de los señores Sucesores de N. Ramirez, en presencia del diseño proyectado por J. L. Pellicer, el primero de nuestros dibujantes, resulta una obra de carácter esencialmente artístico, tanto por la delicada combinación de las tintas, como por el buen gusto que revelan los motivos que lo embellecen.

El distinguido pintor escenógrafo don Francisco Soler Rovirosa y el ya citado señor Pellicer, estudian un nuevo decorado para el palacio de Bellas Artes y especialmente para el gran salon de fiestas, que sufrirá probablemente una completa

transformación. Proyectan dichos artistas, entre otras mejoras é inovaciones, la decoración de la cornisa superior, por medio de compartimentos en los que se inscribirían los títulos de las varias secciones en que se dividirá la Exposición de Industrias artísticas, la del velarium por la aplicación de grandes franjas y flecos, y la del peristilo por el aditamento de ricos tapices en los intercolumnios. Los testers del salon y la escalera monumental, tambien serian objeto de mejoras.

Para evitar á los visitantes las molestias motivadas por los cambios atmosféricos tan frecuentes en los meses de Septiembre y Octubre, se ha estudiado por el arquitecto y Presidente de la Junta Sr. Fisas y Pi un ingenioso sistema de alumbrado y calefacción, combinando el gas con la electricidad, utilizándose al efecto, además de los correspondientes aparatos, la magnífica araña de bronce adquirida por el Ayuntamiento de la casa Hoelzer, que obtuvo uno de los primeros premios en la Exposición Universal de 1888.

Si se llevan á cabo tales reformas y mejoras, cambiará por completo el aspecto del gran salón, resultando tan bello como suntuoso gracias al buen gusto de los artistas que citamos y á los buenos propósitos del Municipio y de la Junta organizadora del concurso, que no perdona medio para que el Palacio en que aquel ha de celebrarse sea digno de cobijar las manifestaciones de la actividad y de la industria española.

Y ya que de la Exposición nos ocupamos, no creemos ocioso llamar la atención de aquellas industriales que se propongan remitir sus producciones ó sus obras al Certámen, en la parte que se refiere al terreno ó emplazamiento en que aquellas deban instalarse. Dadas las condiciones especiales del Palacio de Bellas Artes y de los anexos que constituirán la Exposición, algunas instalaciones brillarán más que las otras según sea el sitio en que se coloquen por la situación del emplazamiento. Por lo tanto, bueno será que los expositores tengan presente que deba remitir á la Secretaría un plano ó simple diseño, para que en su vista pueda asignarse el sitio que deben ocupar, puesto que de sus dimensiones y estructura depende su colocación. Varios han llenado ya este requisito, verdaderamente indispensable, y escusado es decir la ventaja que obtendrán, por el derecho que con ello adquieren tacitamente, cual es el de prioridad en la determinación de emplazamiento.

Sevilla, Madrid, Las Palmas, Burgos, Palma de Mallorca, Valencia, Gerona, Alcoy, Bilbao, Leon, Granada y Zaragoza tienen ya digna representación, puesto que varios artistas é industriales de aquellas localidades han remitido los documentos necesarios para tomar parte en el Concurso. Los de Barcelona preparáanse para dar gallarda muestra de su valia é importancia, y creemos, dadas las noticias que hemos podido adquirir, que llamarán la atención algunas instalaciones de mobiliario, mosaicos, joyería, encuadernación, tejidos, tapices, fundición, cerrajería, grabado y carpintería.

La colosal empresa que acometiera Anselmo Clavé, aquel genial compositor que en épocas verdaderamente difíciles logró organizar las agrupaciones representadas por los coros, alentado por el deseo de acrecentar la cultura de la masa obrera y popularizar la música regional, cual una nueva manifestación del amor al terruño, ni decrece ni se desmorona. Parece como si al desaparecer el maestro hubiese transmitido á sus discípulos y compañeros la rigurosa sivia de sus ideales, puesto que cada dia es mayor el número de sociedades corales y mayores tambien los lazos

que los unen, vínculos que ennoblecen, puesto que se funden y cimentan en el amor al país, en las glorias de la patria. Motivo de bellísimas composiciones, que los coros interpretan, son las faenas del labriego, del pescador, y del obrero, que enaltecen el trabajo que las hazañas de aquellos que en la africana tierra combatieron por la honra de España.

Recientemente acaban de dar los coros de Clavé una prueba de su vitalidad. Varias sociedades, formando un total de nueve cientos coristas, procedentes de distintos pueblos y comarcas de Cataluña, trasladaronse á Palma de Mallorca la más bella conquista de D. Jaime el legendario monarca aragonés, para tomar parte en una fiesta de beneficencia. Gratos recuerdos han de conservar todos ellos de la obsequiosa galantería de los palmesanos, quienes han visto en los coristas catalanes á los que antes formaban la misma nacionalidad y hoy cobija la misma bandera.

El más pequeño desorden no ha empañado la brillantez de las fiestas. A todos ha unido el mismo entusiasmo y los nueve cientos coristas han demostrado, no solo la trascendental importancia de la obra de Clavé, si que también los resultados que pueden lograrse cuando se educa á un pueblo de manera que cifre su bienestar en las recompensas del trabajo y en el amor á la patria.—A. G. Ll.

## ES JUSTO.

Con motivo de lo que viene ocurriendo con la huelga de Barcelona y pueblos de su llano y de lo que hacen los huelguistas, *La Dinastía* de dicha capital publicó antes de ayer el siguiente artículo con el título que encabezamos estas líneas, el cual deseamos dar á conocer por la fuerza de su argumentación y por la verdad que encierra. El colega se expresa así:

Un periódico de Madrid atribuye al señor Cánovas del Castillo conceptos sobre las huelgas de Barcelona, que, si no son realmente del eximio estadista, merecen serlo.

Ninguna conciencia honrada, dice, puede ver sin indignación que se coarte la libertad individual de los obreros, ni de los fabricantes, ni de nadie. Quien quiera holgar, que huelgue; quien quiera trabajar, que trabaje. Toda violencia en otro sentido, es un crimen que merece una represión ejemplar.

Por nuestra parte tenemos ya desde hace tiempo manifestada esta misma opinión. Nosotros no queremos, ni debemos, ni necesitamos inquirir quien tenga razón en la disidencia surgida entre trabajadores y patronos. Allá ellos. Es una cuestión privada, un litigio de intereses entre dos partes contratantes, en el que no tenemos derecho ni motivo para pronunciar el fallo. A nosotros, como al Gobierno, como á la prensa, como al público en general, no nos importa más en este litigio que lo que trascienda á la vida general de la sociedad y á la conservación del orden público que todos estamos obligados á defender.

Y así decimos: uno, diez, mil obreros que abandonan pacíficamente el trabajo, están en su perfectísimo derecho y nadie lo tiene á

## BRUJERÍAS.

No hace muchos días que fué amonestado por el juez una hermosa jóven á quien acusaba su marido de haberle dado unos polvos para corregir el mal génio.

Parece ser que el esposo tenía momentos de irascibilidad, durante los cuales regañaba á su mujer y quería estrangular á su suegra y se martirizaba á sí propio, dándose golpes en la nuca con la mano del almirez.

La esposa, para evitar disgustos, fué á ver á una reputada bruja y ésta la dió unos polvos de su invención, merced á los cuales el hombre más irascible se convierte en manso y dulcísimo borrego.

No es este el primer caso que registra la historia.

Sabemos de otro marido irascible que tomó los polvos maravillosos, y á los pocos días era tal su mansedumbre, que se sentaba en una sillita de costura y allí permanecía las horas muertas haciendo pajaritas de papel ó jugando con unos cromitos.

Llegó á tal extremo la calma de aquel infeliz, que la mujer, arrepentida de su

meterse en sus cosas, porque ellos tampoco se entrometen en lo que no les importa. Pero ¿vienen esos obreros escandalizando públicamente, apedreando fábricas y tranvías, agrediendo á otros jornaleros por que no obedecen su santa voluntad? Entonces la cuestión varía radicalmente; y la prensa digna, el Gobierno y la opinión sensata deben condenar y reprimir, con energía, tales abusos, por que constituyen un atentado á la libertad individual y á la paz pública.

¿Bueno sería que después de desgañarnos ensalzando la libertad, el progreso y la cultura alcanzada en las postrimerías de este siglo, viniéramos á parar en que no se puede trabajar, ni viajar, ni gobernar cada cual dentro de su casa, sin previo permiso de los huelguistas! ¿Qué tenemos que ver la inmensa mayoría de los barceloneses con los intereses de los estampadores, por ejemplo, y de los fabricantes de este ramo? ¿Por qué hemos de pagar todos las discordias que nacen del egoísmo de los unos ó de la ambición exagerada de los otros? ¿Por qué no ha de ser dueño el pacífico comerciante de Barcelona de dirigirse en tranvía á San Andrés de Palomar, y ha de verse expuesto, sin culpa ni razón alguna, á que le descalabren la cabeza de una pedrada?

La simple enunciación de estas preguntas, subleva el ánimo de toda conciencia recta, y justifica la mayor energía en la represión de tan brutales atentados.

Obrará bien el Gobierno, y en su representación el ilustre general Blanco, en guardar toda clase de consideraciones á los que huelguen ó trabajen sin salirse de la esfera de la ley, pero en cambio debe hacer sentir el peso de ésta á los que, apartándose de sus deberes, pretendan cohibir el derecho de los demás.

## Noticias locales y generales

Mal día el de antes de ayer para los aficionados, y especialmente para las aficionadas á lucir los trajes nuevos y los sombreros flamantes. El cielo, que desde el día antes nos venía regalando benéfica lluvia, no perdonó la solemnidad del día de *Corpus* para amenazar nueva lluvia durante todo el día, así fué que las botas, los vestidos, zapatitos descotados y sombreros tuvieron que quedarse en la reserva prudente del buen acuerdo, sin por ello desvestirse la hermosura de nuestras paisanas que, por cierto, no necesitan atavíos para volver tarumbas á los amadores impenitentes.

Por la tarde el cielo siguió amenazando, y aunque entrada la tarde el cariz de las nubes no era tranquilizador, infundió alguna confianza, en términos, que se acordó celebrar la procesión como se verificó, si bien faltando muchos invitados que no creyendo tendría lugar, no respondieron á la fina invitación del Prelado, no por falta de buena voluntad, sino creídos de que el solemne acto no tendría efecto por el estado del tiempo.

Con todo fueron muchísimos los fieles que acompañaron á S. D. M. y buena la representación que tuvo el ejército y los Centros oficiales; asistieron muchas corpo-

obra, tuvo que apelar á toda clase de recursos para volver á la vida.

—Celedonio, levántate—le decía.

Y el hombre, sin rechistar, se ponía de pie.

—Celedonio, incomódate.

—No puedo—contestaba él.

—Celedonio, fáltame á todo género de consideraciones.

—No tengo ánimos para nada.

—Pégame, Celedonio.

El hombre levantaba la mano y la volvía á bajar diciendo:

—Me es imposible, Dorotea, yo no te faltó á tí por nada de este mundo.

No se qué es peor, si tener mal génio ó no tener ninguno, como le pasaba á este pobre marido después de tomar los polvos. El caso fué que se murió de puro bueno que era y hoy dice su esposa con lágrimas en los ojos:

—¡Ay, Dios mío! ¿Qué tiempos aquellos cuando se ponía furioso y me tiraba platos á la cabeza! ¿Qué bofetada tan hermosa me pegó el año pasado por este tiempo!

Lo de los polvos prodigiosos es cosa corriente entre muchas personas. Hay mujeres que aseguran haber reconquistado el

raciones particulares y algunos colegios de primera y segunda enseñanza.

La carrera estuvo muy concurrida, y en los balcones se veían la nata y flor de las caras bonitas de Gerona que perturbaron más de una conciencia y electrizaron más de cien ojos. Al paso de la comitiva, las elegantes damas derramaban sobre los *procesionantes* de su devoción polvo de papel de todos colores y *jinesta*, arrojando á espuertas hojas de flores, papeles recordados y *jinesta* al paso del Rey de los cielos detrás de cuya magnífica custodia iba el bondadoso y respetabilísimo Obispo de la Diócesis, cerrando la comitiva el Ayuntamiento presidido por el Gobernador civil que llevaba á su derecha al Coronel de Asia en representación del General Gobernador que se encuentra en Vich á causa de las circunstancias por la huelga, y á su izquierda al Alcalde de Gerona, cerrando la marcha un fuerte piquete de Asia con bandera y música, por estar el resto de la fuerza franca de servicio, cubriendo la carrera.

—Afortunadamente no llovió como no pocos temíamos, y el vecindario tuvo nueva ocasión de demostrar el espíritu católico que le anima y la fé acendrada que tiene en Quien todo lo puede y fuera de cuya éjida todo es falaz y peligroso.

—Telegrafian de Puerto Cabello, Venezuela, vía Nueva York, que el general Crespo, después de batir completamente á las tropas del presidente Paíacio, marcha sobre Caracas de cuya ciudad se cree no tardará en apoderarse, resultando el triunfo definitivo de la insurrección.

—Hemos recibido el *Quinto repaso á Clarín*, escrito y publicado en Cádiz por un distinguido literato que usa el pseudónimo de Baltasar Gracián.

—Según un telegrama de Buda Pest, no hay ciudad, pueblo, aldea ni villorrio por pequeño que sea en todo el territorio húngaro, en donde no se estén celebrando fiestas en honor de la coronación del Emperador de Austria y Rey de Hungría Francisco José I.

Las cantidades que con el mismo motivo se dedican al socorro de los pobres y á varias obras de beneficencia, son de gran consideración.

Consisten algunas de estas en establecimientos dedicados al auxilio de los indigentes y llevarán todos el nombre del magnánimo soberano actual.

Hace pocos días se celebraron grandes funciones religiosas en todas las iglesias católicas, protestantes, griegas y sinagogas del Reino, terminando ayer los festejos con una gran marcha de las antorchas, en la que 2.500 estudiantes de varias Universidades, cruzando el gigantesco puente colgante que cruza el Danubio, hicieron una demostración de respetuoso homenaje al Rey, que se hallaba presenciando tan grandioso espectáculo desde los balcones del Palacio Real.

—La sociedad *Liceo Gerundense*, mañana á las 10 de la noche celebrará baile en

amor de sus esposos por medio de raspadura de sombrero hongo echadas en el vino. Hay otras que creen que el hombre se enamora como un salvaje con solo ponerle en la espalda cinco pelos de gato untados de aceite.

En cierta ocasión tuvimos la dicha de que llegase á nuestro oído el siguiente diálogo:

—Buenos días, doña Ramona.

—Adios, Pepita. ¿Cómo va?

—Mal, muy mal; mi marido me está dando muchos disgustos. ¿Querrá V. creer que me ha visto el jueves tumbada sobre un felpudo con un dolor de vientre que me volvía loca, y no ha sido capaz para decirme por ahí te pudras?

—¡Jesús, Jesús!

—Yo creo que debe de tener otra.

—Puede.

—Porque ayer le pedí catorce reales para comprar sanguijuelas y me los regaló.

—¿Y está cariñoso?

—¡Qué ha de estar!

—Pues, hija, tiene V. que darle algo.

—¿Y qué le doy?

—Coja V. una uña de perro que esté bien fresca, y la cuece V. en vino blanco.

sus elegantes salones.

—El doctor Semmola, Senador del reino de Italia, llegado hace algunos días á París, ha dado á conocer á la Academia de Medicina, de la que es miembro, sus investigaciones experimentales sobre las enfermedades infecciosas, en particular la influenza y las pulmonías que se presentan después de la influenza.

Ha emitido la opinión de que la disnea y la muerte no son otra cosa que la consecuencia de una acción tóxica ejercida sobre la bulba por principios especiales, que se forman en el organismo durante la infección de la influenza y en las condiciones bioquímicas, siempre existentes en los individuos que son sus víctimas.

Estos productos, según las experiencias, se forman de ordinario en el momento mismo en que los síntomas propios al ataque de la enfermedad disminuyen.

Su conferencia ha interesado vivamente á la Academia, y ha sido muy aplaudida.

El eminente doctor ofrece á la Academia de Medicina 20.000 francos para la fundación de un premio que debe llevar su nombre, destinado á fomentar el estudio é investigación de los remedios apropiados á combatir las enfermedades infecciosas.

—Es casi seguro que dentro de pocos días tengamos el gusto de conocer personalmente al Candidato ministerial por Villademuls D. Gustavo Ruiz, ex-Diputado á Cortes, persona de una envidiable posición social y de una ilustración que ella sola lo recomienda á la consideración del cuerpo electoral.

Y apropiado; no ha faltado quien ha puesto en duda lo que de la candidatura de este señor decíamos en uno de los últimos números, y en verdad lo sentimos, porque no creemos hayamos dado lugar á que se pongan en tela de juicio nuestras palabras por lo mismo que acostumbramos á escribir las que expresan la verdad en todas sus partes. No solamente podemos ratificarnos en lo dicho, si no que podemos añadir, á lo ya manifestado, que la candidatura del señor Ruiz cuenta hoy con elementos de valía que la defienden y que creemos la han de sacar triunfante si no mienten los informes en que nos fundamos, por más que sintamos decirlo bajo el punto de vista de la buena amistad que profesamos al señor Godo, cuyos amigos no parece se toman mucho interés, sin que sepamos la causa, de manera que el señor Godo tiene que multiplicarse y verse en la imposibilidad de poder atender á todas partes.

También se ha dicho que nuestros amigos no harán nada por el candidato ministerial y si hacen será en contra de éste: nada más contrario á la verdad, porque por altos deberes políticos que tenemos que cumplir de modo imprescindible, nuestros amigos están al lado del señor Ruiz como lo está el señor Alvarez Mariño y como deben estarlo los amigos más ó menos directos de la situación, y esto se explica, entre otras razones, sabiendo que

Si la uña puede ser de perro canelo, mejor que mejor; después pasa V. el agua por un calcetín usado, pero tiene que ser azul, y se la mezcla V. con el chocolate, si nota V. que no hace efecto, entonces hay que arraucarle un pelo del bigote y meterlo en leche de cabras, vista ordeñar. Cuando el pelo suba, verá V. como su marido se vuelve cariñoso. También es muy bueno hacerle beber tinta con un poquito de azafrán ó meterle una herradura en el bolsillo del pantalón, sin que él conozca que la lleva.

Desgraciado de aquel que cae en manos de una de estas mujeres candorosas.

Un amigo nuestro, casado con una vieja supersticiosa y ridícula, estuvo comiendo durante dos meses seguidos sus propias uñas. La mujer se las raspaba, aprovechando su sueño, y después echaba las raspaduras en el cocido.

Al enterarse el esposo, cogió una estaca y se la rompió en las costillas á su mujer.

No se puede negar la influencia de las raspaduras sobre el corazón humano.

Luis Taboada.

el señor Romero Robledo es Ministro de Ultramar; por tanto, somos amigos de la situación y que el señor Godo representa como candidato, la política opuesta á la imperante por más que, repetimos, el señor Godo es digno de alcanzar lo que desea por su ilustración y condiciones personales, aunque no nos ha satisfecho el cariz regionalista que ha dado á su manifiesto. Si así hubieran pensado en distritos que son bien castellanos; hubiera logrado nuestro antiguo y buen amigo el señor Baró representar en córtes á distritos de Castilla siendo catalán y amante de nuestra tierra? Nosotros creemos que todo Español está en su casa estando en España y tiene derecho á representar cualquiera provincia española, por lo mismo que es español; no opinamos por tanto en este punto con el señor Godo á quien concedemos algo más que suficiente ilustración para no creer que es una arma electoral muy apropiada sin duda, pero muy gastada afortunadamente.

De todos modos, los que han pretendido desautorizarnos, tengan la bondad, si de buena fé obran, de adquirir noticias exactas y se persuadirán de que la candidatura Ruiz gana mucho terreno que es lo que hemos dicho, sin por esto desvirtuar afirmaciones que, en todo caso, contribuirán á que insistamos en la idea de que la lucha es inminente y puede ser empeñada.

Según un telégrama de la Habana, ha reinado durante dos días en la isla de Cuba, una violentísima tempestad causando inmensos destrozos en poblaciones y campos.

Debido á las inundaciones que han arrasado carreteras y vías férreas, se ha tenido que suspender el tráfico comercial.

Un error de caja apareció en la primera estrofa de la poesía que tuvimos el gusto de publicar en la anterior edición, y fué el haber dicho *Frenia* en lugar de *Fénix*, que es lo que el autor ha escrito.

Dice un telégrama de Nueva York, que según las noticias que se acaban de recibir de la provincia de Matto Grosso en el Brasil, los insurrectos han librado con las tropas del Gobierno central enviadas de Río Janeiro para combatirles, una batalla que empezando el 7 de mayo pasado, duró siete días y terminó con la derrota completa de los segundos cuyas pérdidas pasan de 1.000 muertos.

Los insurrectos se apoderaron después de la victoria, de la ciudad de Cuyaba, que saquearon, asesinando acto continuo á todos los oficiales y empleados del Gobierno que encontraron en el recinto de la misma.

Se queja el *Noticiero* de San Feliu de Guixols, de que en aquellos estancos no hay objetos timbrados. Llamamos la atención de quien corresponda sobre el particular.

Ayer fué víctima de un ataque de apoplejía, el Administrador de la fábrica de papel *La Aurora*.

Según parece, el estado del enfermo era ayer tarde desesperado.

Los *Kriegervereine* (Sociedades alemanas de antiguos militares) han resuelto organizar una gran manifestación, contestando á la de Nancy.

Dichas Sociedades proyectan reunirse todas en una gran fiesta federal, habiendo elegido para esto, según se dice, la ciudad de Strasburgo.

El último sábado tuvo lugar en una propiedad alcornocal de San Feliu de Guixols, un incendio que consumió parte de la arboleda, de modo que las pérdidas debían haber sido de alguna consideración. El propietario de la finca es el señor Codolá de aquella vecindad.

Mr. Gladstone anuncia á sus amigos que va á coleccionar todos los estudios religiosos que ha publicado, en un gran volumen, precedidos de un importante prefacio.

Este prefacio será una especie de autobiografía, en la que Mr. Gladstone se entregará á la apología razonada de su fé, á que ha sido siempre fiel.

Así mismo declarará no haber sido nunca quebrantado en nada por las teorías darwintanas, ni por ninguna otra, habien-

do permanecido ferviente discípulo de la Biblia.

Esta obra se espera con grande ansiedad, y está llamada á causar sensación.

Lo recaudado por Consumos en los días 15 y 16 del actual, asciende á 652'93 pesetas.

**El tiempo en esta quincena.**

No tenemos noticias ciertas de los resultados del último cambio atmosférico anunciado para fines de la quincena anterior, y vamos á describir los fenómenos meteorológicos más importantes de la segunda mitad de Junio.

Como tempestuosa será para España menos que la primera, porque de los dos periodos lluviosos y tormentosos que en ella han de ocurrir, uno del 19 al 21 y otro del 26 al 28, éste último, que será el más notable, afectará poco á nuestro país, por los motivos que luego diremos.

Los demás días de la quincena serán propios de la estación, que según se va viendo se presenta bastante calurosa.

*Primer periodo tempestuoso.*—Estará comprendido entre los días 19 y 22; y aunque tendrá menos intensidad que el segundo, será en cambio más importante para nuestra Península, porque desarrollará su acción más cerca de nuestras regiones.

El domingo 19 se encontrará la depresión oceánica entre las islas Azores y Madeira, dirigiéndose hácia el NO. de España, y luego por el golfo de Gascuña, hasta las costas occidentales de Francia, desde donde se encaminará hácia el golfo de Génova.

La perturbación atmosférica que ocasionará esta invasión de las depresiones del Atlántico, ocupará principalmente las regiones del SO. y O. de Europa, y su acción se sentirá con bastante intensidad en nuestra Península.

Por ello empezará á extenderse desde el domingo 19, y producirá lluvias tempestuosas, con vientos de entre S. y O., y también tormentas.

El lunes 20 estará ya el centro tempestuoso del Atlántico hácia el NO. de España, por donde extenderá su acción. La mayor proximidad á nuestras costas occidentales de la depresión oceánica, dará lugar á que, en dicho día 20, sean las más intensas de este periodo las lluvias tempestuosas, que desde el NO. de la Península se extenderán hácia el centro.

De menos consideración serán el martes 21, porque el centro tempestuoso tendrá ya aminoradas sus fuerzas y estará situado á nuestro N., en las costas occidentales de Francia, extendiéndose por Europa.

Su acción en nuestra Península estará más bien limitada á las regiones septentrional y del NE., por donde principalmente se desenvolverán las lluvias, con vientos de entre O. y N.

*Segundo periodo tempestuoso.*—Comprenderá los días 26 al 28 y será ocasionado por una importante tempestad oceánica, con marcados caracteres boreales, que, procedente de la América del Norte, hará la travesía del Atlántico por cerca del paralelo 65 y empezará á llegar á las Islas Británicas el domingo 26.

La disposición de esta trayectoria revela desde luego que, por las latitudes en que se desenvolverá, ha de ocasionar un notable descenso de la temperatura en aquellas regiones por donde principalmente extenderá su acción. Este será uno de los caracteres culminantes de los efectos del trastorno atmosférico que describimos; pero cabe dudar que alcance á nuestra Península con gran intensidad este mínimo termométrico, por estas razones. La influencia de esta borrasca boreal estará comprendida, principalmente, dentro de la zona septentrional de España. Opónese á que esta influencia se extienda á otras regiones con mayor eficacia, la forma en que dicha tempestad penetrará y se propagará por el Continente, pasando su centro al N. de nuestras regiones y lejos de ellas. Causa ó efecto de este alejamiento será la intervencion de los alisios africanos, que tanta influencia ejercen en nuestra Península, y mucho más en la estación

en que nos encontramos.

Por eso sin duda, en los días 27 y 28, aparecerá en el Africa septentrional una depresión.

Consecuencia de todo esto será que, mientras en el NO. de Europa se desarrollará en los días 26 al 28 un duro temporal, producido por la descripta tempestad del Atlántico, aquí en España, por las razones apuntadas, no se sentirá con tanta intensidad su acción más allá de la zona septentrional.

En cambio, la ya indicada depresión del N. de Africa ejercerá alguna más influencia en nuestra Península, por su mayor proximidad, y producirá algunas tormentas y lluvias tempestuosas en las regiones vecinas del Mediterráneo, desde donde se extenderán hácia el centro.

Por todas estas circunstancias, en virtud de las cuales parecemos que el segundo periodo tempestuoso de esta quincena no ha de ser muy sensible en nuestra Península, no daremos más detalles; pues con los expuestos, basta para formarse cabal idea del origen, desarrollo y terminación del importante trastorno atmosférico que ha de producir la ya descripta tempestad del Atlántico.

Noherlesoom.

Madrid 13 de Junio de 1892.

**LA VANILINA.**

Se ha hecho el análisis de la vavilina, sustancia que suministra su agradable aroma á la vainilla y se ha descubierto la manera de obtenerla de otros productos naturales baratos. El procedimiento, con privilegio, la practica en Holzminden la Sociedad *Haarmann und Reimer* que saca vanilina de la coniferina que se encuentra completamente pura en la corteza interior de los pinos y abedules. A esa sustancia debe la vainilla su precioso aroma y se encuentra en la superficie en forma de un vello suave. La vanilina pura entra en el mercado mezclada con una parte igual de azúcar.

**EL BESO.**

SONETO.

Es un mundo ideal; duda sombría; veneno entre placeres ocultado; el soplo de un espíritu ignorado; llama que enciende la ceniza fría. De Ofembach la candente melodía; espuela del querer; voz del pecado; fuego por los peligros alentado; nube en que Judas su traición envía. Titan del mal; Mercurio del Averno; oscura sombra; velo de pasiones; remordimiento para el alma eterno. Humo de amor; martirio de ilusiones, y misteriosa red donde el infierno consigue aprisionar dos corazones.

ZALD.

**EL ABUSO DEL TABACO.**

Segun leemos en un boletin de una asociacion francesa contra el abuso del tabaco, esta sustancia produce en el hombre los siguientes efectos: «El tabaco debilita los nervios, y como consecuencia de este resultado, produce una excitabilidad malsana y peligrosa. El tabaco paraliza los sentidos del olfato y del gusto y daña la vista y el oido. El tabaco debilita la energia del espiritu y conduce á la desesperacion. El tabaco impide el desarrollo de los jóvenes y disminuye su estatura. Cuando fuman los niños, se hacen ladrones de tabaco para satisfacer esa necesidad, y se acostumbran á mirar sin horror la adquisicion de lo ajeno contra la voluntad de su dueño. El tabaco debilita la memoria y conduce á la locura. El tabaco ataca el vigor físico, y hace temblones á los que de él abusan. Las dentaduras se estropean con el tabaco de tal manera, que en algunos casos llegan á ser repugnantes. El tabaco envenena la sangre y debilita todos los órganos del hombre. Por el tabaco hace el hombre los mayores sacrificios, y á veces se gasta sumas en comprarlo que debiera emplear en satisfacer las más apremiantes necesidades de su familia. El tabaco hace necesario el empleo de licores fuertes. Afortunadamente, todos estos terribles efectos del tabaco son tan lentos, que no es de creer que los enemigos del mismo adelanten gran cosa con la propaganda terrorífica que han emprendido, por lo cual nuestra flamante Compañía Arrendataria de Tabacos no debe abrigar temor alguno.

**LA NAVEGACION AÉREA.**

Telegrafian de Varsovia que los recientes experimentos practicados con los globos aerostáticos dan á comprender que el Estado mayor general del ejército alemán es poseedor del secreto de la dirección de los mongolfiers. Los que han visto durante la noche los labradores de la Polonia rusa, iban dirigidos por oficiales alemanes, viéndose claramente que la resolución del gran problema es un hecho.

**Distracciones.**

Un profesor hacia una amputación delante de sus discípulos, mientras el paciente gemía y sollozaba.

Irritado el profesor al oír tantos ayes, dijo al operado:

—Haga usted el favor de callar porque no nos entendemos. ¡Hay aquí cien personas lo menos, y es usted el único que se queja!

**Movimiento de poblacion.**

Dia 16.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 1. Muertos.—Francisca Vidal, 66 años.

Dia 17.—Nacidos.—Varones, 2.—Hembras, 0. Muertos.—Teresa Miquel, 5 años.—Miguel Vinardell, 74 años.—MATAS.

**Boletin religioso.**

SANTOS DE HOY

Stos. Marcó y Marceliano, hers. mrs.

**TELÉGRAMAS.**

Madrid 16.—Dícese que el Sr. Montero Rios se ha encargado de la defensa de los Astilleros del Nervion, en sustitucion del Sr. Martos.

Mañana ó pasado dictaminará la comision relativa al proyecto de ley de quiebras y suspension de pagos.

El mal estado de las líneas telegráficas continúa dificultando la mision de los corresponsales.

*El Liberal* opina que el Sr. Elduayen saldrá pronto del Ministerio, plateándose más extensamente la crisis el próximo octubre.

Desde hace algunos dias se halla notablemente mejorado de su dolencia el Sr. Romero Robledo.

El Sr. Noceda ha presentado una enmienda al presupuesto de la isla de Cuba, en la que pide proteccion para el clero.

Se agrava la situacion de Mazarron, en donde la policia ha herido á varios vecinos.

Ha terminado la huelga en el Ferrol.

Se ha perdido la esperanza de que tengan resultado satisfactorio las negociaciones para concertar un tratado con Francia, según telegramas recibidos hoy de Paris.

El Sr. Ojeto será jubilado á primeros de julio próximo.

Ha llegado á San Sebastian la reina Natalia de Servia.

Se ha alterado el orden en Don Benito (Badajoz) por cuestion de los consumos.

Las autoridades han tomado medidas para reprimir los desórdenes.

El dia 1.º de setiembre se efectuarán las elecciones para diputados provinciales.

Mañana marchará el general Rodriguez Arias á la Habana.

**Extranjeros.**

Paris 16.—Ha terminado el proceso instruido á instancia de M. Burdeau, vicepresidente de la Cámara de diputados, contra M. Drumont, director de *La Libre Parole* por ciertos ataques que aquél consideró ofensivos á su persona, habiendo sido condenado M. Drumont á tres meses de prision correccional, 1.000 francos de multa y á la insercion del fallo durante ocho dias en el citado periódico y en ochenta diarios de Paris y de los departamentos.

Al salir del tribunal M. Drumont, fué aclamado por varios amigos suyos, y como interrumpieran la circulacion pública, la policia efectuó cuatro detenciones.

Roma.—Dícese que M. Imbriani interpelará al Gobierno respecto al viaje de los reyes de Italia á Postdam.

Nueva York.—Un telégrama de Baltimore dá cuenta de haber estallado un incendio en los docks de «La Union Comercial», resultando con averias algunos buques. Se quemó gran cantidad de algodón, calculándose que las pérdidas ascienden á más de un millon de duros.

El Dr. Pasteur se halla enfermo de algun cuidado.

Lisboa.—A consecuencia de los fuertes temporales que se han desencadenado en varias regiones de Portugal, han quedado destrozados la mayor parte de los alambres telegráficos, quedando incomunicada por tierra, esta capital, con el resto de Europa.

En Saint-Deuis se han registrado nuevos casos de cólera.

En Montpellier se ha desencadenado un violento ciclón, que ha causado grandes desperfectos. Las cosechas se consideran completamente perdidas.

Roma.—El Papa publicará en breve una carta dirigida á los católicos afiliados en cualquier partido político.

Paris 16.—Las negociaciones preliminares para concertarse el tratado de comercio franco-español van prolongándose mucho, temiéndose que habrán de suspenderse estos trabajos tres ó cuatro meses, pues ahora parece va haciéndose muy difícil una inteligencia.

# TEMPORADA DE VERANO.

# GRAN HOTEL DE LAS CUATRO NACIONES EN BARCELONA.

Este acreditado establecimiento, para facilitar la concurrencia á los baños de mar y la visita de esta ciudad, ha resuelto hacer una notable rebaja en los precios normales que actualmente rigen.---Por lo tanto, participa á su habitual clientela y al público en general que, á contar desde el 15 del corriente Junio hasta el 30 de Setiembre, quedarán considerablemente disminuidos dichos precios, estando, por consiguiente, al alcance de todas las fortunas.---Últimamente se han hecho algunas reformas que redundan en beneficio y comodidad de los pasajeros.

**HIERRO QUEVENNE** Unico aprobado por la **ACADEMIA de MEDICINA de PARIS**, para curar **ANEMIA, CLOROSI, DEBILIDAD, PERDIDAS.** Exigir el **VERDADERO QUEVENNE**, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

CONTRA LAS ENFERMEDADES CRÓNICAS  
NINGUN REMEDIO ES TAN EFICAZ COMO  
un VEGIGATORIO en el brazo  
MANTENIDO CON  
**PAPPEL DE ALBESPEYRES**  
Empleado en los **HOSPITALES MILITARES.**  
EXÁJASE LA FIRMA FUMOZUE-ALBESPEYRES.

**FUMOZUE-ALBESPEYRES**  
78, Faub. Saint-Denis  
PARIS  
y en todas las Farmacias.

**CAPSULAS RAQUIN** **ENFERMEDADES SECRETAS**  
APROBADAS POR LA **ACADEMIA de MEDICINA.**  
CURAN SIN EXCEPCION LOS **FLUJOS AGUDOS ó CRÓNICOS**  
**100 CURAS sobre 100 ENFERMOS** probados por la Academia.  
EXÁJASE LA FIRMA **RAQUIN** Y EL SELLO DEL GOBIERNO FRANCÉS



## PAPPEL

Lo hay para vender en la Redacción de este diario á precios limitados.

## PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de consipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHS MEDICAMENTOS,

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Holloway, 353, Oxford-Street, Lóndres.

22-26

## LINIMENTO GÉNEAU

40 Años de Exito  
No mas **FUEGO**  
No mas **Peladuras**  
Solo **TOPICO** reemplazando el Fuego sin dolor ni caída del pelo, cura rápida y segura de las **Cojeras, Esparravanes, Sobrehuesos, Torceduras, etc., etc.** Revulsivo y resolutivo inmejorable en las **glandulas y mases de garganta.**  
F<sup>ca</sup> MESTIVIER y C<sup>ia</sup>, 275, calle St-Honoré, París y en todas las Farmacias.



## LECCIONES DE PIANO

elementales y superiores, canto y solfeo por el acreditado profesor D. Ramón Soler. Dirijirse Rambla de la Libertad—12—2.º  
Precios económicos.

## ROB BOUYEAU L'APPECHIEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composicion exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como **Escrófulas, Eczema, Joriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo.** — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diureticas y sudorificas, favorece el desarrollo de las funciones de nutricion, fortifica la economia y provoca la expulsion de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

## ROB BOUYEAU L'APPECHIEUR

de **YODURO DE POTASIO**

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifiliticos antiguos ó rebeldes: **Úlcera, Tumores, Exostosis**, así como el **Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosis.** — EN TODAS LAS FARMACIAS.  
En París, casa **J. FERRE**, Farmacéutico, 103, Rue Richelieu, y Succesor de **BOUYEAU-L'APPECHIEUR**

## Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

**J. MUCIUS SCÆVOLA.**

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle del Correa—4—3.º—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

## Panegírico

PREDICADO

por el Rdo. Sr. D. Francisco de Asís Renau, PRESBITERO.

Licenciado en Sagrada Teología y Doctor en Filosofía y Letras,

en la Iglesia Palatina de Monserat, en la mañana del dia 21 de Abril, con motivo de la fiesta principal que todos los años dedica á la Patrona de Cataluña *Nuestra Señora de Monserat* su Real é Ilustre Congregación establecida en Madrid. Se halla de venta en la Librería de Francisco Geli, Cort-Real, GERONA.

## BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

- En rústica. . . . . 4 pesetas.
- Ecuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. . . . . 5
- Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. . . . . 0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.» — En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

## BONO-PRIMA

de un Retrato al óleo, hecho por el reputado artista pintor de París Mr. L. Dugardin, que esta Dirección ofrece á sus abonados y lectores.

Deseara esta Dirección de favorecer á sus abonados y lectores, tiene el gusto de anunciarles que por convenio hecho con la **Política Internacional**, revista semanal de París, puede ofrecer un retrato al óleo por módica suma.

Para obtenerlo, no hay más que enviar una fotografía al Sr. Director de la **POLÍTICA INTERNACIONAL**, Rue Danphine, 24, París, acompañada con cinco pesetas en sellos ó bonos del «Crédit Lyonnais», expresando los detalles siguientes:

Color del rostro, de los ojos, cabello, barba y traje y recibirán un soberbio retrato al óleo de 9 y medio centímetros de ancho, por 13 de largo.

Este bono será válido hasta 30 de Julio de 1892.

## APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

## Á LOS ENFERMOS.

Estos hallarán en la acreditada farmacia del Dr. Vidal en Olot, los específicos siguientes:  
El **Bálsamo del Papa Inocencio**, medicamento seguro para preservarse y aun curarse de la terrible enfermedad la Apoplejia vulgo «Feridura».  
Remedio del Dr. Fonté, específico para preservarse y aun curarse de la Viruela, Escarlatina, Sarampión, así como de toda erupción herpética.  
**Electro-Sulfo-Termal**, remedio para curar las dolencias que afectan á las vías respiratorias, como «bronquitis, asma, crup ó garrotillo y angina diptérica.

## La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.  
Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouché, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc.

En la Imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases á precios reducidos.